

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1968-1969.**

11 SEPTEMBER 1969.

Voorstel van wet betreffende de belasting van de inkomsten van de gehuwde vrouwen.

TOELICHTING

MIJNE HEREN,

De samenvoeging van de inkomsten van man en vrouw inzake belastingen geeft aanleiding tot een sterk verzwaarde belastingdruk gelet op de progressiviteit van de belastingschalen. De wetgever heeft dit ingezien en een vermindering van 40 % toegestaan. Voor deze vermindering is echter een maximum gesteld : 27.000 frank. Dit bedrag is niet heel hoog want het veronderstelt dat de vrouwen, die meer dan 67.500 frank verdienen uitzonderingen zijn, wat — gelukkig — niet met de werkelijkheid strookt, en alleszins meer dan genoeg hebben. Gelet op de voortschrijdende afbrokkeling van de geldwaarde en op de algemene stijging van wedden en lonen, komt het ons gepast voor dit maximumbedrag op te voeren tot 40.000 frank, wat volstrekt niet overdreven is.

Ons voorstel is ingegeven door billijkheidsoverwegingen (de gehuwde vrouwen niet straffen omdat zij een beroepsactiviteit hebben) en door sociale bedenkingen (iemand met een maximuminkomen van 100.000 frank kan bezwaarlijk als rijk worden beschouwd).

J. BASCOUR.

**

R. A 8062

SÉNAT DE BELGIQUE**SESSION DE 1968-1969.**

11 SEPTEMBRE 1969.

Proposition de loi relative aux impôts sur les revenus des femmes mariées.

DEVELOPPEMENTS

MESSIEURS,

En raison de la progressivité des barèmes fiscaux, le cumul des revenus des époux se traduit par une lourde aggravation de la charge d'impôt. S'étant rendu compte de cette anomalie, le législateur a accordé un abattement de 40 %. Toutefois, il a été prévu que la somme déductible ne peut être supérieure à 27.000 francs. Il faut admettre que ce plafond n'est pas très élevé, puisqu'il suppose que les femmes dont la rémunération est supérieure à 67.500 francs sont l'exception, ce qui heureusement ne correspond pas à la réalité, et qu'en tout cas elles ont des revenus amplement suffisants. Compte tenu de la dépréciation progressive de la monnaie et de l'augmentation générale des traitements et des salaires, nous avons cru qu'il convenait de porter ce plafond à 40.000 francs, ce qui n'est nullement exagéré.

Notre proposition de loi est inspirée par des considérations d'équité (il ne faut pas que les femmes mariées qui exercent une activité professionnelle soient l'objet de sanctions) et par des motifs sociaux (celui dont le revenu ne dépasse pas 100.000 francs peut difficilement être considéré comme faisant partie des classes aisées).

**

R. A 8062

VOORSTEL VAN WET**ENIG ARTIKEL.**

In artikel 63, § 2, van het Wetboek van de inkomstenbelastingen, gewijzigd door de wet van 24 december 1964, worden de woorden « 27.000 frank » vervangen door de woorden « 40.000 frank ».

J. BASCOUR.

PROPOSITION DE LOI**ARTICLE UNIQUE.**

A l'article 63, § 2, du Code des impôts sur les revenus, modifié par la loi du 24 décembre 1964, les mots « 27.000 francs » sont remplacés par les mots « 40.000 francs ».